
第五任行政長官人選林鄭月娥 「愛回家」 ，她昨日返回母校嘉諾撒
聖方濟各書院，與學妹分享成長過程。這位大師姐表示，會投放教育資
源及全面檢視教育政策，創造穩定關懷、具啟發性及富滿足感的教學環
境。她亦預計自己將於四月份上京接受特首委任狀，又指下屆政府組班
工作已經開始，現屆司、局長是否留任仍要繼續討論。

大公報記者 文 軒

承諾投入資源 改善教學環境
林鄭訪母校 分享成長歷程
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昨早十時，林鄭月娥回到母校嘉諾撒
聖方濟各書院，校長羅勤忠及多名學生在
門口迎接。林鄭月娥與他們握手問好。她
表示，雖然早前有到過母校，再次到訪亦
感到開心。林鄭在羅勤忠及修女的陪同下
，途經祈禱室時與約十名校友作短暫交流
，其後參觀該校一個由她捐款興建的花園
，再到課室與約四十名學妹對談。在對談
當中，林鄭月娥歡迎學妹坦誠提問，又強
調自己參選行政長官的最大目標是為了建
立更公義仁愛的社會，既然現在有機會，
便會努力向着有關目標進發。全程歷時約
一小時四十分鐘。

預計四月赴京接受委任狀
中午時分，林鄭月娥離開母校時會見

傳媒，說自己在該校讀了十三年，由小學
直到預科畢業，那段時間建立了她關懷社
會的立場，故這次回校感謝學校的栽培，
亦與學妹分享其成長過程。她承諾未來會
在教育方面投入新資源和作全面檢視，創

造一個穩定、關懷、具啟發性、富滿足感
的教育環境，同時亦會推動特別適合青年
人的新興產業，為他們的前路開創更多機
會。

被問到下任行政長官的任命安排時，
林鄭月娥表示，前日中聯辦主任張曉明向
她介紹了在北京接受委任狀的一般情況，
但這次沒有詳細資料， 「如果是上一屆經
驗，大概是當選後兩個星期多一點，我現
在有心理準備是在四月進行」。她表明，
如有詳細情形會第一時間公布。

對於下屆政府班子的籌組，林鄭月娥
透露，正進行組班工作，已開始會見人選
，至於現屆司、局長的去留，則會考慮對
方的個人意願，強調自己並非特別要換走
某些官員。

至於多名立法會議員要求擱置小三
TSA（現改稱BCA），林鄭月娥重申，其
立場是在未進行系統性評估前要先行擱置
，但如現屆政府基於考慮要繼續進行，她
會尊重其決定。

下屆政府應着力改善行政立法關係

林健鋒冀反對派展胸襟支持施政
【大公報訊】記者石璐杉報道：下

任行政長官人選林鄭月娥在當選感言中
說，她的首要工作是修補社會撕裂。商
界立法會議員、經民聯副主席林健鋒接
受《大公報》訪問時指出，現時林鄭伸
出橄欖枝，希望反對派能展現胸襟，以
市民福祉為依歸，支持新一屆政府依法
施政。他亦希望特區政府新班子能獲行
內人認同及令市民有信心。

雙層利得稅料八成中小企受惠
對於林鄭月娥在特首選舉中以777票

高票當選，林健鋒指，屬意料之內，可
謂 「實至名歸」，因為其政綱、理念及
能力均廣泛獲得認同。他又指，工商界
對下任特首有很高期望，首先希望她盡
快落實政綱提到的 「雙層利得稅」建議
，因為以減稅增強競爭力是國際大趨勢
，香港必須急起直追。林健鋒表示，香
港總商會多年來已向政府提出引入 「雙
層利得稅制」，現時全港有近十萬間企
業繳稅，當中近八成是應課稅收入在二
百萬元以下的中小企，引入 「雙層利得
稅制」，讓課稅收入首二百萬元的稅率
下調至10%，估計約八成中小企受惠。他
亦促請下屆政府鼓勵創新及科研，為企
業提供扣稅及財務優惠，並希望當局重
新檢視和小心處理強積金 「對沖」的爭
議，積極聆聽工商界和中小企的聲音，
避免加重社會未來的財政負擔；落實可
持續的退休保障制度。

而今年兩會期間，政府工作報告提
出要推動內地與港澳深化合作，研究制
定粵港澳大灣區城市群發展規劃。身兼
全國政協委員的林健鋒強調，港澳大灣
區對於香港來說，是百年一遇的發展良
機，他希望下屆特區政府以及香港社會
各界，與時俱進，以新思維和實際行動
來面對機遇。林健鋒認為，香港在廣深

港高鐵香港段必須解決 「一地兩檢」問
題，切勿因為政治爭拗而錯失大好時機
。而港澳特區政府和內地各部門亦應緊
密合作，處理好香港、澳門以及珠三角
周邊地區各港口、機場以及高鐵等重大
交通基建的建設和營運，實現優勢互補
。

林健鋒亦促請下屆政府在發展經濟
的同時，着力改善行政立法關係。他說
，過往反對派 「為反對而反對」的態度
，不停 「拉布」，令香港內耗空轉，經
濟民生難以得到改善，最終受害的是廣
大香港市民。 「特首選舉過後，不同黨
派及政見的人士都應該放下成見，支持
政府發展經濟，改善民生，共建一個和
諧、包容的社會。」林鄭在當選感言中
說，她的首要工作是修補社會撕裂。林
健鋒形容： 「一隻手掌拍唔響」，溝通
從來都是雙向，現時林鄭伸出橄欖枝，
希望反對派能展現胸襟，以市民福祉為
依歸，支持新一屆政府依法施政。

此外，林鄭月娥指自己的組班原則
是廣納賢能、用人唯才，林健鋒亦期望
新班子能獲行內人認同及令市民有信心
，能及早規劃和制定香港的長遠藍圖，
例如推動大嶼山等地的基建發展以及搵
地建屋，以滿足各階層的住屋需要。

吳克儉：已有500校會參與BCA
【大公報訊】記者劉家莉、唐曉明報

道：36名跨黨派議員聯署要求擱置五月舉
行的小三改良版 「全港性系統評估」（
TSA）、即 「基本能力評估研究計劃」（
BCA）。教育局局長吳克儉昨日重申，
BCA是高效能、零風險、零操練壓力，不
希望教育政策因為政治改變而開倒車，又
指已有500間學校會參與BCA。

吳昨出席公開活動後重申，BCA與以
往TSA不同，不會對學生帶來壓力，亦看
不到學校有操練學生的需要，強調BCA是
高效能、零風險的評估。他希望教育回歸
教育，不希望因政治改變開倒車，今年收
集到的數據對決定日後TSA的未來有重要
參考價值，去年已擱置TSA一年，失去資
料作參考，若繼續擱置，要考慮對學生學
習有何影響，特別是負面的影響。

前立法會教育事務委員會主席林大輝
昨日出席電台節目表示，跨黨派聯署沒有
必要，不能實際解決事情，反而會令問題
政治化，以政治思維而非專業手法解決民
生問題。他補充說，很多教育界人士都不
反對TSA的原意，只是過程中出現異化，
學生為應付考試而操練產生壓力。林大輝
認為，最重要是現屆政府和下屆政府坐下
務實處理事件，到底今年五月學生是否需
要應考，如果最後未能落實原意，可考慮
取消，尋找其他基準及機制。

教育界立法會議員葉建源當天發布聯
署時曾一度 「甩轆」，最初發出的跨黨派
立法會議員就TSA/BCA的聯署信件，遺漏
了謝偉俊、潘兆平及吳永嘉三名議員，即
只有33名議員。葉建源當晚解釋，這是由
於他的疏忽，就遺漏三位議員姓名道歉。

第五任行政長官人選林鄭
月娥昨早乘座駕AM190前往其
母校嘉諾撒聖方濟各書院探訪
，但離開時卻沒有直接乘車離

開，而是徒步行至合和中心，搭電梯前往
灣仔市區。一眾記者自然貼身跟隨，但同
時亦大感好奇：她接下來會去哪裏？

謎底很快解開，只見林太由合和中心
皇后大道東出口行出後，直穿利東街，在

一間日式餅店前停下腳步。她進去數分鐘
，花費逾900元買了一大袋曲奇，並主動將
曲奇送給在場的記者。

林鄭月娥的這一舉動吸引了大批市民
的關注，十多名市民更主動上前邀她合影
。林鄭月娥則來者不拒，並一直保持微笑
。有市民合影之後還特意為之打氣說： 「
林太加油！」林鄭月娥就馬上回應說： 「
我會努力的」。

買曲奇暖心贈傳媒 市民叫：加油！
大公報記者 文軒

唐英年：新班子首務團結港人
【大公報訊】記者文軒報道：林鄭月

娥日前當選第五任行政長官人選，全國政
協常委、前政務司司長唐英年昨出席公開
活動時讚揚她有心服務市民，亦有能力組
建下屆政府管治班子，認為她當前最大的
任務是團結港人、修補撕裂。

唐英年衷心祝賀林鄭高票當選，他認
為，她當前最大任務是團結港人和社會、
修補撕裂，同時亦要組班，因為時間無多
。唐表示，林鄭對社會民生問題非常熟悉
，但在經濟發展方面，希望她能找一個對
金融、經濟、貿易和創新經濟更加熟悉的
財政司司長，進一步提供香港金融方面優

勢。
他又指，坊間提到很多不同名字，不

宜太快逐個評論，只祝願林鄭可以找到一
個真正熟悉經濟、對金融有很深了解的人
，才能進一步提供香港金融方面優勢，發
展新經濟、新就業機會，令年輕人有更多
晉升機會。

被問到林鄭希望五月即煞停小三TSA
（現改稱BCA），但行政長官梁振英指要
叫停BCA是七月一日之後的的事。唐英年
指相信很多家人對TSA都非常焦慮，學生
要面對操練， 「真係好辛苦」。他期望林
鄭和梁振英在交接期間更好地互相配合。

范太：改組須有充分理由
【大公報訊】記者吳維思報道：全國

人大常委會委員范徐麗泰表示，若果現屆
政府認為TSA（現改稱BCA）需要繼續，
候任特首只能夠尊重對方決定。對於立法
會有跨黨派議員就TSA問題聯署，范徐麗
泰認為，他們持同一立場，政府就要考慮

，但她指出參與聯署議員的數目，並非立
法會內的大多數。

范徐麗泰又指，不知道林鄭月娥的改
組想法，但建議下屆政府先做幾件事，讓
社會對團隊有信心才進行改組工作，亦要
讓市民覺得改組要有充分理由。

▲林健鋒表示，工商界對下任特首有
很高期望，希望林鄭盡快落實政綱提
到的 「雙層利得稅」 建議

大公報記者石璐杉攝

▲林鄭昨返回母校
嘉諾撒聖方濟各書
院，一眾學妹歡迎
大師姐到訪，雙方
大合照

◀林鄭（左二）參
觀由她捐助建立的
花園

▲林鄭現身灣仔日式餅店，市民爭相合照 大公報記者麥潤田攝
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